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• El evangelio es encontrar que la vida es una ruta que tiene una única dirección; que esa 

ruta tiene la dignidad de estar derecha porque el Señor hizo el camino directo al Padre. 

• Según Génesis, el hombre fue creado para realizar su tarea en “Zona contaminada”. Dios 
creó al hombre en un ámbito puro, eso se llamó el Edén, pero la orden fue “ve y multiplícate”, 

es decir “ve adonde no hay algo que yo quiero que haya”. 

• ¿Qué había más allá del límite del Edén?, había un mundo contaminado, y el hombre 

debía producir sanidad de una tierra contaminada.  

• El hombre no es víctima de la contaminación, el hombre está diseñado para purificar 

contaminación.  

• La tierra debe haber estado llena de ESE UNO que se metió al huerto, de un espíritu 
gobernante que abortaba las cinco cosas a las que Dios lo llamó al hombre, abortaba la 

multiplicación de la imagen de Dios en la tierra; cuando el Señor le dijo “señorea”, era llevar 
su gobierno a toda la tierra; le dijo “fructifica, porque cada vez que quieras dar un fruto, ahí 

afuera todo se seca”, lo mandó a que hubiera frutos, a que hubiera su gobierno, lo mandó a 

reproducir su imagen en la tierra. 

• Y todo eso iba a depender de qué tipo de comida el hombre tuviera en el huerto; el hombre 
comió de lo equivocado y se volvió parte de la contaminación, y expuso la contaminación 

peor de lo que era; porque el aire contaminante fue propagado por un efecto contaminador.  

HEBREOS 12:15 Mirad bien, no sea que alguno deje de alcanzar la gracia de Dios; que brotando 
alguna raíz de amargura, os estorbe, y por ella muchos sean contaminados. 
 

• Eso es lo que sucede cuando somos salvos, somos sacados de las tinieblas y fuimos 
llamados al reino de su amado Hijo. De una manera entendible es que fuimos sacados  de 

una habitación adonde había gas mortal, y fuimos puestos con la posibilidad de respirar el 

aire que en la biblia se le llama espíritu, pero la traducción es ámbito. 

• Jesús les dijo a los discípulos que no se movieran de Jerusalén hasta que no fueran 

puestos bajo el ámbito del espíritu, porque dejarían de vivir bajo la contaminación de Roma, 

y vivirían sobre el ámbito y la vida del reino.  

LA RAIZ DE AMARGURA 
• El escritor a los hebreos y todos los grandes escritores de la biblia tocaron este tema, todos 

se referían siempre a cómo actúa la amargura en el corazón humano, cómo actúa la tristeza.  

• Por eso cuando queremos saber quién gobierna nuestra vida, tenemos que hacernos dos 
preguntas: ¿quién nos amarga y quién nos enoja? ¿Quién gobierna nuestra vida?, aquello 

que produce amargura y enojo. Nosotros fuimos creados para manejar niveles de ira y de 

enojo, una ira que produce aquello que está deteniendo la obra del Señor.  

• Es importante entender que en las palabras “raíz de amargura”, la raíz no es la amargura, 
la amargura es el fruto que da la raíz. 
 

PRINCIPIO: 

• RAÍZ DE AMARGURA ES UN QUIEN, ES UNA PERSONA, NO ES UN SENTIMIENTO 

INTERIOR NUESTRO.  

• Este señor llamado raíz de amargura, es una persona, es un quien, no es algo que nos 

pasó, es alguien que se formó dentro del alma humana. 

• EN LA BIBLIA, LA RAÍZ DE AMARGURA ES UN PROBLEMA DE GOBIERNO Y DE TRONO, 

ES UN ASUNTO DE ESTADO. 

• La raíz de amargura es un elemento que hace golpe de estado a todo lo que le rodea; por 
eso el escritor dice que nos cuidemos de que no haya entre nosotros UN QUIEN LLAMADO 



 
 
 
 

RAÍZ DE AMARGURA; porque sea padre, hijo, pastor, creyente, político, lo que sea, no 
importa; si hay una raíz de amargura dentro nuestro, toda nuestra vida se va a 

desestabilizar. 

HECHOS 17:16 Mientras Pablo los esperaba en Atenas, su espíritu se enardecía viendo la ciudad 
entregada a la idolatría. 
 

• No dice la palabra que se enardecía su alma, se enardecía su espíritu. Cuando vio la 
idolatría en Atenas se enardeció, y eso muestra que tenía un corazón enojado con lo correcto, 
porque esto es proporcional: si no nos enojamos por lo correcto, nos vamos a enardecer en 

lo incorrecto; pero si nos enardecemos en el alma, entonces enfermaremos todo lo que nos 
rodea. 

• Si nos enardecen los asuntos espirituales entonces Dios será glorificado. La raíz de 

amargura enardece el alma, pero la vida del espíritu actúa a nivel espiritual. 

• Si la raíz de amargura es una cuestión de estado, esto explica el mundo que vivimos; 
cuando se ausentan líderes espirituales, lo que los pueblos cultivan son ámbitos para que 

aparezcan generaciones amargas.  

• Las raíces de amargura son violencia de los pueblos, es maltrato entre las personas, a 
nivel personal, familiar, la violencia de género, todo lo que estamos oyendo, robos, hurtos, 

fornicación, adulterio. 

• Todo lo que el ser humano puede hacer en contra de sí mismo, está hecho por una matriz 

llamada: “DON RAÍZ O DOÑA RAÍZ DE AMARGURA”. 
 

LA FE NO TERMINA CON LA AMARGURA 
• El escritor a los hebreos dice que la fe no puede terminar con la amargura, es más, con la 
fe todavía podemos cultivar amargura; por eso la amargura nos puede hacer vivir con niveles 

de fe, pero nunca nos permitirá vivir la gracia de Dios. 

• Si hay algo que el diablo no quiere es que además de fe, conozcamos su gracia; las tinieblas 
están pensando cómo impedir que conozcamos la gracia; y Pablo dice “no ignoramos sus 
maquinaciones”. La maquinación del diablo es que no conozcamos la gracia pero que 

tengamos fe, una fe frustrada que no resuelve el problema de los pecados, una fe que mueve 

montañas pero que no puede terminar con el vicio del cigarrillo por ejemplo.  

• Le hablamos de Cristo y del evangelio a todo el mundo, pero después llegamos a la casa y 
no tenemos la capacidad de frenar nuestra lengua ante un chisme, o cambiar el canal de 

televisión si está siendo impúdico o imprudente.  

• LA RAÍZ DE AMARGURA ES UN DESESTABILIZADOR DE TRONOS, POR ESO NO NOS 

DEJA LLEGAR A LA GRACIA, QUE ES EL ÚNICO TRONO INCONMOVIBLE. 

• LA RAÍZ DE AMARGURA IDIOTIZA A LOS PUEBLOS. CUANDO LOS PUEBLOS SE 
IDIOTIZAN EN LA AMARGURA, SE PIERDE LA MEJOR MANERA POSIBLE DE SER 

GOBERNADO. 

• LA RAÍZ DE AMARGURA ES UN GOLPE DE ESTADO AL TRONO DE LA GRACIA EN 

NUESTRO CORAZÓN. 
 

• Raíz de amargura no es tener un problemita con un hermano, la raíz de amargura es un 

problema con el gobierno de Dios; en el espíritu es una conmoción del trono.  

• Lo primero que pierde una persona amargada es el gobierno de sus sentidos, piensa 

locamente, pierde el trono, se desestabiliza sicológicamente. 

REFLEXIONEMOS 

• Cuando empezamos a sentir que nuestra vida no tiene solución vayamos al trono de la 
gracia, al abogado que es Cristo. Los padres que no quieren ir al sicólogo van al Señor; y si 

ya para esta altura de la vida nos cuesta orar, nos cuesta leer la biblia, significa que solos 
no podemos, busquemos ayuda, busquemos a alguien que lea la biblia con nosotros, 

busquemos a alguien que ore con nosotros, busquemos a los nuevos ayudantes de nuestro 

suche, solo cuesta humillarse delante del Señor. 


